



Visite de l'ERAIFT par une délégation de l'Académie de Recherche et d'Enseignement Supérieur (ARES)
Jeudi, 31 mars 2021

Le Jeudi 31 mars 2022, l'ERAIFT a été honorée par une délégation de l'Académie de Recherche et d'Enseignement Supérieur (ARES), conduite par le Professeur Jan BOGAERT (Uliège), accompagné du Professeur Pascal KAPAGAMA, Coordonnateur de la cellule de la Coopération et des Relations Internationales de l'Université de Kinshasa (UNIKIN). La partie belge de l'ARES était constituée des représentants des institutions suivantes : l'Université de Liège (ULiège), Université Saint-Louis de Bruxelles (USAINTLOUIS), Institut des Hautes Etudes des Communications Sociales (IHECS), et de l'Administration.

La délégation de l'ARES est officiellement en mission à Kinshasa, pour s'entretenir avec les responsables de la coopération de l'UNIKIN pour un programme de formulation des projets de recherche-développement, tenant compte du genre, de l'environnement et de la numérisation (digitalisation des archives). Après une séance à l'UNIKIN l'avant-midi, la délégation s'est rendue à l'ERAIFT vers 11 heures pour échanger avec la direction de l'Ecole, conduite par Baudouin MICHEL, Directeur.

Dans la salle de conférence de l'ERAIFT, la séance commence par un briefing du Chef de la délégation, le professeur Jan BOGAERT, qui circoncrit le contexte de cette mission faisant suite à la coopération avec l'UNIKIN. Cette nouvelle phase concerne la formulation des projets pour une durée de 5 ans, avec des axes transversaux. Ensuite, le Directeur de l'ERAIFT, Monsieur Baudouin MICHEL, présente l'ERAIFT sur le plan de sa gouvernance académique, ses 4 missions essentielles, son fonctionnement ainsi que les perspectives de l'avenir, notamment l'ouverture à l'anglophonie. Chemin faisant, les échanges et débats tournent autour des stratégies de l'ERAIFT dans la mobilisation des ressources financières, de l'assurance qualité de sa formation régionale, et l'accompagnement par l'ERAIFT de l'ouverture d'une nouvelle filière en Côte d'Ivoire, sur demande du gouvernement ivoirien, qui s'appellerait « IRAIFT ». Cet Institut régional s'occupera de la formation diplômante en Afrique de l'Ouest, avec ses spécificités écosystémiques, notamment l'étude des forêts denses sèches ainsi des écosystèmes savaniques et sahéliens. Ce qui pourra permettre à l'ERAIFT de ne s'occuper que du Bassin du Congo.



Echanges entre la délégation de l'ARES et le Directeur de l'ERAIFT,
Baudouin MICHEL, dans la salle de Conférence

Après ces échanges suivis des débats, le Chef de la délégation ARES, le professeur Jan BOGAERT, a remercié le Directeur de l'ERAIFT et de son équipe pour la valeur ajoutée de l'ERAIFT dans le cadre des activités de l'ARES en RDC, au niveau des offres des bourses d'études du niveau masters régionaux, et de la formation doctorale, ainsi que l'assurance qualité de son système éducatif, et promet une collaboration avec l'ERAIFT lors de la mise en œuvre de cette deuxième phase de collaboration avec l'UNIKIN.

Tout s'est terminé par un cocktail dinatoire offert par la délégation de l'ARES à ses invités. L'ERAIFT remercie sincèrement la délégation pour les échanges constructifs lors de cette rencontre. La même gratitude va l'Union Européenne et au Royaume de Belgique pour des multiples appuis visant à consolider son système éducatif.